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A / p V  I D " 第 一 * o 西 六 次 會 議

—九六一年十一月三日星期五午後三時纽约

主序：Mr. Mongi SLIM ( 突尼西亜）

任命聯合國代理秘書長

一 . 主 席 ：今晨聯合國日判上宣佈，本次會議的 

議程將有更改，以使優先審議今夭早晨安全理事會會 

議可能通過的任何建議。

二 . 大會現已接到下列來文〔A /4953〕，是一九六 

一年十一月三日安全理事會主席致大會主席的：

"本人謹通知閣下:一九六一年十一月三日安

全理事會舉行不公開的第九七二次會議，通過下

開決議案：

" ‘安全理事會，

" '業已審議補實秘書長缺位間題，此項缺位

之任期前經大會規定至一九六三年四月十日届

滿，

"‘建議大會任命宇譚大使爲聯含國代理秘書

長，其任斯卽爲大會前定任斯之未滿部分' 。"

三 . 關於此事，大會現接有錫蘭、賴比瑞亜及阿拉 

伯聯合共和國聯f •提出的一件決議草案〔A /L .362〕。 

本席現請錫蘭代表.介紹這件決譲草案。

四. Mr.  MALALASEKERA( 錫蘭）：在本届會開 

幕前夕，我們突接到故秘書長達格，哈瑪紹去世麗耗， 

消息傳來，頓使本組織入混亂狀態及嚴重危機之中。 

不僅這個悲劇本身引起極大的焦慮與惶惑，而且大家 

心頭深處都有一個感覺，就是聯合國面臨到個董大 

危機，需要最高的政治手腕及智慧，緣能安然渡過。

五 . 因此，這些日子来，我們雖然照常工作不讓 

會務停頓，但是我們從未片刻忘懷一直在幕後進行的 

關於秘書長職位繼承間題極重要的猶商。

六 . 所以，本人和道個決議草案的聯名提案者現 

在可以宣佈經過數星期的豁商之後，已經得到一個圓 

滿解決，實在至感欣慰。安全理事會已在今天早晨會 

議上致決定向大會建議任命麵甸聯邦的特命全權大 

使宇譚閑下擔任★ 組織的代理秘書長。

七 . 本人說下面一句話，決不是液露任何秘密:安 

全理事會不經過冗長辯論而逕行建成決定，是不常見

的事情。可是，今晨會譲不僅沒有辯論,並得到一致決 

定 ,而道個決定還引起了大家全體的歡欧。這大部分乃 

是由於宇譚閣下的資歴使他足以擔任這個職位，縛乎 

有餘，從來沒有人有絲毫疑間。唯一討論的一點是 

程序間題—— 任命的方式；道點也經圓滿解決了。所 

以這確是一個大家都可欣幸的一件事。

八 . 我想在道裏不用詳述宇譚作爲學者、報人、外 

交家、作家、歷史學家及政治家的經歷，因爲當他的名 

字第一次被提出，爲一個可能擔任聯合國秘書長崇高 

職位的候選人時，所有關於他的經歷，已獲得廣泛報 

導。如蒙諸位允許，本人擬就字譚的爲人，略述數語， 

但這並不是作任何此優彼劣的比較。方今之世，人們 

都把力量看做是誰的聲音響和誰的拳頭粗，看做是唯 

P出逼人和自我宣揚，獨宇譚表現一種不同的力量，那 

種靜穆尊嚴的力量。很奇怪的他兼有一個强者的力量 

和一個傅諮周詢的外交家的力量。他不是一個超人， 

他的力量起自與旁人的作，道是由於他具有勇氣肯 

豁詢別人的意見，同時，他又能獨立決斷，並且堅守 

他的決斷。宇譚爲人温文雨雅，謙恭和祥。

九 . 他早年受的激育是多方面的，他在本國的優 

異輕歷包括擔任激育家、全國階層的報升及廣播事業 

的行政人員；後來他任麵甸政府的首席顧間，曾參加 

幾乎所有的著名國際會議，包括萬薩會議及貝爾格來 

德會議—— 所有這® , 使他★優越的資格成爲國際外 

交家及世界第一公民。可是字譚在理智和感情方面的 

優異品質大部分是淵源於佛敎傳統的薫陶。他兼有佛 

敎的傳統和•一個活躍政洽家的實際品質。不受狂熱主 

義和敎條主義影響的佛敎，賦予他以容忍、靜穆、忍耐 

等特性以及對於一切暴力的憎惡,不間出於行爲、言詣 

或思想。佛敎並使他對於人的安祥心靈中所蕴藏的巨 

大力量具有無比信心。最重要的，佛敎敎尊他深深的 

尊敬個人，尊敬一切個人，因爲按照高僧的敎義，凡 

人皆可成佛。另外，佛敎告滅他一切戰爭皆是愚妄和 

瘾狂，戰爭解決不了間題，唯一可貴的裁軍是從人心 

上劇除切殺戮之念。

- 0 ；我們提名宇譚爲秘書長，並不是提議作一 

個試驗。宇譚熟悉本大會，本大會也熟悉他。他好比 

是聯合國的親生子，他是在這個世界組厳的程序和工
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作的擁梅中長大的。他的品性，不僅他本國和本大會 

很熟悉，世界許多會議也都知道。

. 這次安全理事會的建議，結束了我以上所 

講的隨着故秘書長之死而起的一個危機和不安時斯。 

自那時以來我們歷經了許多波折；本組厳因有這個決 

議而更加擎固了。我想我有責任應向有關各方祝賀； 

因爲儘管他們對秘書長間題意見衝突至烈，他們仍能 

就繼承人選達成協議。這證明了—— 如果遺需要證明 

的話—— 只要大家眞誠懇切，決心把人道利益和人類 

福祉置於派別利盡之上，^ 切初看不能解決的間題， 

其實都是能够解決，並且必須獲得解決的。否則徒然 

是自承我們的踢點和缺陷而已。這是値得我們思考的 

一點。

一二 . 如果我可提起另外一點，那便是這次又是 

一個較小國家出了一個人物足以來應付本世界組織所 

遭遇的危機。

一三 . 本人不欲多說詣。本人要代表這個決議草 

案的提案國和錫蘭政府向大會推薦a 件決議草案本 

人呼顏並確信大會定會一致支持這件決議草案。

一四 . 我們已渡過了一次危機。本組織將有一位 

秘書長，我們將不再因秘書長的缺位而憂慮到本組織 

的前途。讓我們向他伸出盡力合作之手，讓我們對他 

致以熱烈的視望，讓我們替他祈禱願他擔當這個艱巨 

職務勝任愉快。

一五 . 本席現請大會表決錫蘭、賴比瑞亞 

及阿拉伯聯合共和國提出的一件決議草案〔A /L .362〕。 

這件決議草案聲述安全理事會所作推薦的內容，謂應 

任命字譚爲聯合國代理秘書長，任斯至一九六三年四 

月十日止。

一六 . 依照議事規則第一百四十二條之規定，對 

這件決議草案〔A /L .362〕的表決將用無記名投票方 

式。

舉行無化名投票。

Mr. 巴西）及 Mr. Caimerom (束

辅暴)應主席请，任檢票員。

投票結果如下：

赞成者.......................................................123
反對者................................................. 0

決識草案通遇。

一七 . 主 席 ：這件決議案已獲一致通過。因此， 

本席效宣佈，大會已任命宇譚爲聯合國代理秘書長， 

任斯至一九六三年E 月十日止。

一八 . 現在我們舉行代理秘書長就職儀式。在此 

之前，本席須告知大會，本席手中有一張很長的發言 

名單。本席呼顏所有代表圃努力使這張名單成爲越短 

越好，僅請幾位代表發言，由他們来代表各派意見，各 

個集團或各個區城。

聯合國代理秘書表就職典禮

安全理事會•主 席 Zorh、經濟暨社會理事 

會 主 席 F . Shanahan、託管理事會主摩 U Tin 
Maung、大會副主席劉错先生、Mr. Z, RossiJes^ Mr. 
Gonzalo Ortiz Martin^ Mr. A. Stevenson  ̂ Mr. Armand 
Bhard、 Mr. A, Quaison-Sackey^ Mr. P, Pipinelis、 
Mr, Luis Padilla Nervo、 Mr. Issoufou Saidou 
Djermakoye、Mr. C . W . A, Schurmann、 Sir Patrick 

Dean、Mr. JiH  Nosek^ 各主要委員會主序 Mr, Mario 
Amadeo^ Mr, Yordan Tchobamv、Mr. Blasco Lanza 
d'Ajeta、Mr, Salvador P, Lopez^ Miss Angie Brooks^ 
Mr, Hermod Lantmng、Mr, Cesar 在禮臺■上就

座。

禮有組組長Mr. Jehdn d e  N o n e引導字課登禮臺。

一九 . 生 席 : 本人謹通知閲下，大會已任命閣下 

爲聯合國代理秘書長，任期至一九六三年四月十日止。

二0 . 本席效請宇譚閣下隨本席朗誦宣誓。

二一 . 字 課 ：余宇譚，鄭重宣誓，余必盡忠竭智 

執行所責聯合國代理秘書長之職務；余執行職務及余

行動將以聯合國利器爲唯一準則；余決不在執行職 

^上請求或接受任何政府或本組厳以外任何當局之訓

主席及代理秘書長字律在講查上就位。

二二 . : 秘書長先生，就本人言，這是一項 

極大的榮春及偷快，得以第一個向閣下熱烈道賀，賀 

閣下獲得大會的信任，剛鎭被任命擔任聯合國代®秘 

書長的崇高職位。

二三 . 憲章所規定而現在付託閣下的重要職務， 

其責任甚爲董大。本席具有信心，相信閣下定能鼓起 

勇氣誠實及公正執行此項職孩，擴除閣下的個入事務 

以使專心一志以高級國際公務員地位從事聯合國的偉 

大事業；本人並相信閣下定能勝任愉快，以憲章賦予
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閣下崇高職位的一切權力來接眷故秘書長所遣下的空 

缺。本席希望閣下在從事此項工作時，一定能得到聯 

合國全II會員國的合作。

二四.本席現請字譚閣下發表他就任聯合國代理 

秘書長後的第一次聲明。

二五 . 代 理 教 書̂ :i ::本人首次不是以慣常的縮 

甸代表資格而是以新任的聯合國代理秘書長資格在這 

會堂內說話，所想到的第一件事是對選舉我擔任這個 

崇高職位的各位同事所加於我的榮幸和信任表示惑 

謝。同時，本人也要感謝主席剛維和霞的歡迎詞，並 

感謝安全理事會主席及理事一致向大會推薦我擔任代 

理秘書長。

二六 . 這個會堂內多數同事都認識我。他們知道 

我來自亜洲的一個较小國家。他們知道敝國多年來一 

貫採取不結盟政策及與所有其他國家不問其政治主義 

一律維持友好關係的政策。本人這次擔任這個新職 

位 ,將繼續保持道種客觀態度,追求普遍友誰的理想。

二七.本人因在過去四年餘以來任麵甸駐聯合國 

的常任代表，所以不是不知今天擔貴的責任如何的重 

大。大會的辯論已顯示國際空氣決不能說是祥和温 

暖。另外，本組纖又面臨一個嚴重的財政問題。剛果 

行動是本組纖歷史上一項董大的行動，我們在這件事 

上繼續遭到性質嚴重而迫切需要解決的各種困難。

二八 . 本人要履行這些職責，克服這些困難並解 

決這些間題，第一，將需要全體同事予以全力支持和 

友好該解，並不吝合作。本人擔任代表時許久以来都 

獲得各位的合作，此次就這個新的載位，敢於希望一 

定能够獲得更多的合作。至於我本人，我自將盡力在 

所有方面與諸位合作。其次，本人需要得到秘書處同 

仁的忠誠支持。

二九.我知道過去十六個月來秘書處同仁工作桓 

爲辛苦，尤其是在剛果行動方面。秘書處業a 證明它 

能够擔當绘今爲止加於它的一切責擔；本人期望在今 

後我們共同面對的艱難日子中一定可繼續得到秘書處 

同仁的協助及合作精神。

三0 . 本人特別擬邀請現在是次長或行將被任命 

爲次長的少數幾位人士就與我執行聯合國憲章所付託 

秘書長的職務有關的董大間題上，充我的主要顧間。 

本人在發出此項遂請時，將充分計及憲章第一百零一 

條所規定的求達效率、才餘及忠誠的最高標準這一個 

首要考慮，並充分注意力求達到地域上的普及。本人

擬在這幾位顧間之中包括Mr. Ralph J. Bunche和 

Mr. Gregory PetrovicK Arkadev 二人。此外，本人擬

本互相該解的精神，以密切合作和截商方式同遣些同 

事一起辦事。本人相信他們亦必希望以同樣方式與我 

共事。這些安挑當然並不影響將来經驗告訴我們需要 

採取的其他組纖上的變動。

三一 . 末了，本人再一次惑謝主席、本會堂內各 

位代表以及安全理事會主席及理事付託我這些董大的 

職責。本人執行道座職責時將依賴全世界一切男女善 

意人士的支持，因爲本人的任務就是反映他們對世界 

和平、安全及進步的最高利益而且爲這些利盡服務。

三二 . 生 席 : 本席感謝代理秘書長剛纖向大會 

發表的重要聲明。本席希望他所宣佈的意思實現之 

會便利他順利執行聯合國憲章所付託秘書長的重要職 

務。現在，本席手上有一張很長的代表名單，都是要 

發言向代理秘書長致賀。本席擬先請其中幾位代表發 

言，並希望其餘的各位可不必再發言，俾本次會議得 

告結束。

三三 . Mr.  STEV EN SO N  ( 美利堅合衆國）： % 

先 ,我得感謝剛縫我們聽到的秘書長的篇重要詳盡 

的聲明。上星斯我們慶祝聯合國成立第十六週年。在 

此第十七年開始之際，我們選舉一位傑出的同事宇講 

來擔任秘書長崇高職位，勵精圖洽，實在是很恰當6̂  

事。

三四 . 我們覺得今天在這裏可感謝之事甚多。第 

一，我們很高與能有位具有此種品格、能力及經驗 

的外交家獲得道個世界組厳一致的推重和信任。這是 

一個吿兆。他的聲望是他一生在國內國外擔任公職所 

建立起来的。我們在聯合國的人曾親眼目擊他對這個 

組織所提出的許多貢獻。我們曾和這位麵甸常任代表 

共事。我們知道他對剛果聯合國和解委員會工作的卓 

越貢獻。我們知道故秘書長哈瑪紹先生對他非常器 

董，我們並知道他是敎育家、學者及作家。諸位之中 

有人或許不知道，大約三十年前，我們這位同事在當 

時尙是一個二十三歲的年靑人，就已著了一本關於國 

際聯合會的書。在那時他已了解這個世紀深切需要有 

一個世界組織來維持和平；而®個認識隨着他的年辦 

而遂漸境長。

三五 . 我必須承認，在今天選舉之前許多星斯的 

討論過程中，我有時難免覺得很灰心。但結果可謂是 

百事順利。這個長的磨難時期已經光輝結束。其次，在 

這許多星期之中，我們常常見到宇譚大使的獨立的與
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斷，高深的智慧，他的精力和理想主義，他的那種爲 

其國人和佛敎徒所特有而與他性格相稱的謙邁態度覺 

得印象至深。今天我們有很多可以惑謝之事，這不僅 

是因爲剛縫所任命的這個人，而且同樣重要的也是因 

爲大會任命他時的那種吉祥空氣。

三六 . 美國代表團曾在這次雇商中負很多責任， 

我們只有一個目的，便是維護憲章及秘書長職位的完 

整。許多其他人士希望見到本組織發揚光大，目的也 

和我們相同；這個目的現在是達到了。秘書處內將無 

否決權，秘書長權力沒有被創蘇。憲章第一百條和第 

一百零一條規定的原則，仍然全部保存。秘書長將有 

這個崇高職位所給予的全部權力及職責。他將任命他 

的職員，而且他剛縫已告歸我們，他將和他們豁商， 

一切都依照符合憲章的方式。

三七 . 我順便一提，我覺得從導致今天的行動的 

一連串事件中可得到一個可貴的敎訓，這就是穩靜的 

外交常需要無盡止的耐心和毅力，尤其在遇到似乎不 

可克服的困難的時候。我剛緣說過，在我們的長期嗟 

商過程中曾有許多令人灰心的時刻。聯合國歷史也有 

過其他同樣的情事，而它們也都已被克服了。

三八 . 我本人的信念是:我們在辦事時應當堅信， 

如果我們眞是忠於理想的人，我們應把最黑暗的時刻 

視爲正是燃起最光亮的火炬的時候。最近我在數國報 

紙上讀到一則關於一位科學家的報導，他那時正將有 

一項董要的發明；據© 報紙的報導，當他向一羣專家 

講述他的試驗經過時，聽衆都感覺到一種帶着幾分保 

留的興奮情緒。我現在想到種種事情之後，覺得我們 

代表們今天在這裏的興奮心情很可不必帶有保留。本 

人很高與向諸位報告，美國總統也和這裏大家一樣滿 

懷希望。我剛縫接到甘画迪總統的一封電報，他要我 

向各位宣讀，我自樂於從命。

"宇譚的當選是全世界可欣幸的一樁輝煌成 

就。請代表美國政府祝賀聯合國全體會員國選出 

位如此傑出的外交家接替已故的達格•哈瑪紹。 

聯合國會員國這種維護秘書長職位完整的行動， 

乃是董申它們對於聯合國憲章的忠誠。請向宇譚 

大使轉達本人對他的祝賀，並以美國人民名義向 

他保證在他開始責起世界上最困難的一個任務 

時，我們向他表示信任並爲他新禱。"

三九 . 最後，本人以美國出席聯合國代表資格願 

聲明，我們美國代表圃.的同人對於有幾位代表特別感 

謝，他們不辭辛苦耐心努力，解決因哈瑪紹先生之死

而引起的間題。對於本人的好友和同事卽新秘書長我 

只要再說句話。聖經上說"天賦厚者，責任亦董"。閣 

下無疑將貝起重大責任，但我們亦深信閣下定能勝任 

愉快。願上帝賜福你。

四0 .  Mr. ZORIN (蘇維埃社會主義共和國聯 

邦）:大會已根據安全理事會的推薦，任命亜洲愛好和 

平的中立國家麵甸聯邦的一位優秀的政治家和著名人 

物宇譚大使擔任聯合國代理秘書長一職，任期至一九 

六三年四月十日止，蘇聯代表團甚爲欣慰。

四一 . 大會各會員國代表團皆知道，這一個任命 

宇譚大使的決議是各國代表圉互相之間舉行許多次豁 

商的結果。

E 二 . 蘇聯代表團在這® 誰商過程中，一貫努力 

求得到一個能爲所有關係各方俱可接受的協議，所以 

對於這一協議現已實現，衷心惑覺快慰。

四三 . 蘇聯關於聯合國主要行政機關—— 秘書 

處—— 的領導間題所持態度，已由蘇聯國務總理赫魯 

曉夫於大會第十五届會〔第八六九次會議〕及外交部長 

葛羅米柯於本届會〔第一0 —六次會議〕詳加說明。這 

項態度係基於能近在國際情勢及世界力量的交互關係 

上所發生的董大改變；我們堅信它可在永久基礎上爲 

聯合國秘書處的領導問題提供一個合理的解決。

四四 . 可是，蘇聯現璧於此時此地必須迅速採取 

行動以確保秘書處工作獲得有效的領導，所以維答應 

接受對這個問題的一項臨時解決。

四五，於此我們要指出，這項解決的臨時性質並 

不使宇譚大使擔任聯合國代理秘書長一職所負的任務 

較爲容易或責任較輕。他的任務將是在憲章所賦予聯 

合國行政首長的一切職務方面指揮這個聯合國執行機 

關。

四六 . 蘇聯代表團認爲宇譚大使的智慧‘、才能及 

政治經驗是衆所週知的，他一定能够順利處理他行將 

肩負的重大任務。

四七 . 聽了宇譚大使剛織在大會的聲明，使我們 

希望在他此次獲得任命以及再由他任命一些主要顧間 

之後，他將在聯合國機構內做到眞正的國際合作，並 

將採取切實步驟消除聯合國執行機關在執行職務上發 

生的一面糊現象，防止聯合國秘書處紙替某一國家集 

圉的利益服務，消除對個別國家的政視，及確保秘書 

處載員建到公允的地城分配，一如聯合國憲章所規 

定。
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ra八.我們希望聯合國秘書處的情形從現在起遂 

漸好轉—— 這是對所有國家及對聯合國本身都有利 

的0

四九 . 本人要代表蘇聯政府，祝賀聯合國代理秘 

書長宇譚大使工作成功，完成聯合國憲章所賦予他的 

重要任務。

五0 . 本人謹向宇譚大使表示如下希望：他此次 

輕安全理事會推薦，大會一致決議，被任命爲代理秘 

書長之後，我們希望他在這個職位上所做工作將幫助 

擎固世界和平，滑進國際合作。

五一 . Mt.  JH A ( 印度）：本人除代表印度代表團 

外，尙應日本和尼泊爾二代表團之囑，代表它們向新 

秘書長宇譚大使被任命擔任本組織行政首長高職，向 

他表示最熱烈眞擎的祝賀。 ’

五二 . 我們很高興，大會經幾個星期談判和豁商 

之後，剛鎭通過了任命一位新秘書長的決議。這項決 

議填補了本組纖因達格，哈瑪紹先生慘死而造成的空 

缺。我們很高興道個空缺現已補實；過去數星斯中面 

臨嚴重危機、沒有一位行政首長的本組娥，現在有了 

一位秘書長，他將領導秘書處，作爲行政首長，来執 

行安全理事會和聯合國其他機關通過的決議。

五三 . 任命秘書長一事早應辦理了，因爲聯合國 

此刻正在從事極複雜、重要和大規模的行動；聯合國 

本身臨到了曲折棘手的戦爭和平間題。這一切都需要 

聯合國發揮最大的效率與功能。任命宇譚擔任秘書長 

一職可確保建到這個目的。

五四 . 我們很高興宇譚榮膚秘書長崇高載位。宇 

譚參加聯合國工作有年。本會堂内許多人是他的老 

友。這座年內他證明他對聯合國及其理想宗旨具有罕 

見的忠誠。凡是有榮幸同他共過事的人，都深知他有 

謙邁品性、磐磐大才及公正態度，另外，他又能在疑難 

緊張關頭，鎭定安靜、泰然自若。他曾多次顯出他的外 

交和談判才能。他在一切聯合國行動中發揮他的偉大 

古國及其人民的文化和智慧；印度許多世紀來與麵甸 

保有文化和宗敎關係及共同的目標。我們深信他定能 

以其尊嚴、大才、榮春及公正態度執行秘書長的崇高職 

務。

五五 . 另外，我們也很高興新秘書長來自亜洲， 

來自一個國家而這個國家我已說過是敝國的近鄰和友 

邦，我們兩國間擁有無數悠久的文化聯緊。

五六 . 我們同麵甸同樣，感覺驗傲，因爲麵甸幫 

助解決了選擇一個能爲各方都接受的秘書長道個難 

題。過去數星斯中我們爲此事發生了巨大爭執，最後 

一個調和因素是字譚的爲人；印度及印度代表團現擔 

允向宇譚及聯合國提供我們最充分的支持與合作。

五七.此次選擇與任命新秘書長的方式是我們大 

家皆應滿意的。大家知道，數星斯前本組織陷入一個 

深刻的危機中。各方意見似無調和的可能。更有人對 

此問題提出一種解決辦法，其方式至少可說是未必安 

適。但最後終於採豹了較明智的意見。於是大家舉行 

握商，盡了極耐心和辛苦的努力，其中美國和蘇聯兩 

代表團出力最多—— 爲此我們應惑謝它們，尤應感謝 

Mr. Stevenson和Mr. Zorin—— 終於對這間題得到了

解決辦法。印度代表圉團長數星期前在道個講臺上說 

過，這種間題歉能用此方式解決；任命秘書長必須得 

到大國同意，經過安全理事會推薦而且徵得大會全體 

會員國協議。

五八 . 如果我可這樣說，我認爲大家能採取S 個 

程序，嚴格遵行，並導致圓滿結局，這的確是很可欣 

慰的事，並使我們對於前途深表樂觀。宇譚被任命秘 

書長不但獲得大國的支持，不但獲得安全理事會的推 

薦，而且剛縫的投票已證明，這個選擇眞正是全體一 

致的、眞正爲全體聯合國會員國所同意。這一層使我 

們極感愉快，並爲本組織的前途來展開了希望。這個 

方法也可用來解決本組織內外的其他危機和衝突。因 

爲這是唯一方法。我們必須談判；我們必須握商。聯 

合國和全人類面臨的戰爭和平問題捨此沒有其他解決 

方法；只有用動這件事情所用的方法縫可解決那些問 

題。我們希望道次表現極大見識和和解精神的大國也 

能在其他事項上爲我們的表率。

五九 . 我們極高與秘書長的權力全部獲得保持。 

憲章所賦予秘書長的地位及權力沒有受到損害。

六0 . 關於字譚剛繞以秘書長資格發表的第一次 

聲明現在尙不是批評的時候。事實上他還沒有說明細 

節。但我們深信他所擬的辦法一定有利於聯合國，有 

利於秘書長職務的執行。

六一 . 本人再一次代表印度政麻和印度代表團， 

並代表囑本人代爲說話的日本及尼泊爾二代表團，向 

宇譚表示最熱烈的祝賀，並擔允同他充分合作。

六二 . Mr. BER A RD (法蘭西）：法國代表圃熱 

烈歡迎安全理事會理事達成的協譲，此事使理事會得 

以一致向大會推薦任命宇譚繼任故秘書長達格，哈瑪
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紹的缺位。法國代表圃極高與大會現在亦已以極動人 

和極表信任的方式投票贊成。遺有一點値得一提，置 

次任命新秘書長一事的稽延，主要是開於他的任命的 

方式、權限的確定及他和部屬的關係，對於宇譚人選 

則很快就得到了協議。本人要强調，道點同剛鎭的 

表決結果一様，對於前途是一個極可喜的吉兆。

六三 . 此次在這最有利環境下任職的這位新秘書 

長，是所有同他有過接觸的人，莫不推董的。我的前 

任和我本人一直同宇譚保持最友好的關係。他的文化 

背景、彬彬有睡的態度及對國際事務的經驗，使他成 

爲一個特別有資格膚大會之選的候選人。我們都欽仰 

他的智慧、忠P 及公正惑。我們相信他以這種爲大家 

所熟知的智慧及謙邁，一定能够做一個®能幹的秘書 

長，来領導本組纖。我們謹向他表示最誠擎友好的祝 

賀。

六四 . Mr. SHUKAIRY (沙烏地阿拉伯）：道是 

聯合國歷史上一個董要時刻，也是大家都可高興的一 

個時刻。我們終於找到了一位秘書長。本人前来這個 

講臺，要代表全體阿拉伯代表圃，向我們傑出的同事 

宇譚致最誠擎的祝賀。

六五 . 我們很高興指出，此次在選擇一位秘書長 

間題上發生的稽延，不是對宇譚人選有甚麼爭執，而 

是由於此一間題的複雜性，由於在此世界情勢的擾襄 

關頭大家對道個崇高的職位所抱的希望和期待。但現 

在一切爭執都已解決；我們極高興我們這位好友和傑 

出的同事的當選秘書長不僅是一致通過而且是在歡呼 

中通過的。

六六 . 本人不擬講字譚的才能、忠誠及公正態度。 

他不用我向聯合國介綴。他的才能和勇毅是衆所週知 

的。毎次發生關於和平、自由和正義的鬪爭時，宇譚無 

不在場。道座原則和理想成爲他的標誌，也使他成爲 

亜非集圃中一位傑出的人士。最後人選歸於亜非集團 

一位傑出的外交家，使我們極感榮幸。我們感覺榮幸， 

不是因爲我們想使聯合國成爲一個亜非組纖，而紙是 

因爲亜非人民的國家乃眞正代表並反映聯合國憲章和 

其中所揭藥的神聖原則的。我們對於人選落在本集圃 

的一位傑出人才身上，感覺榮幸，但我要向主席、各 

位代表及整個國際社會保證，就公正而言，凡人所能敕 

到的地步字譚大使一定能够做到。從現在起他不再是 

一麵甸人一亜非集圃的人。他不再接受他的政府或 

亜非集團的訓令。他的訓令將來自大會和聯合國各機 

關。聯合國憲章將成爲他唯一的準繩，別無其他標準。

這是我們所希望的；這是我們所祝禱的；我相信他也 

是在道個精神之下，於國際情勢的緊急關頭，傅得整 

個聯合國的信任的。但本人在向諸位保證他的公正之 

時，並不保證他守中立。在事關聯合國事業時，不可 

能守中立。在事關各國人民的主權時，不可能守中立。 

在事關種族政觸時，不可能守中立，因爲秘書長必須 

是積極的而不是守中立的。他必須起作用而不能守中 

立。他須使聯合國決議案能實施，使聯合國憲章有生 

命。

六七 . 做秘書長而守中立，將紙成爲一位書記 

長；我們並不要一位書記長來管議事紀錄和決議案。 

我們要秘書長能負起責任，忠於憲章原則，使聯合國 

成爲一個有效的組織，而不徒然成爲一個辯論會。我 

們是秉着這些祝望而選舉字譚大使的。我們相信他一 

定不負我們的這番祝望。

六八 . Mr. U N D EN  (瑞典）：本人代表幾個北 

歐國家—— 丹麥、芬蘭、冰島、挪威及瑞典—— 得向建 

格哈瑪絡的繼承者新任秘書長宇譚大使致衷誠的祝 

賀，深惑愉快。

六九.秘書長的任命使本組織得遵照並根據憲章 

繼續執行工作。新秘書長仍有組織法所賦予前任秘書 

長的同等權力。我們深信他定能以其才能、判斷及公 

正態度執行他的重要職務。我們因知道他的性格和他 

在聯合國的工作，故確信他任秘書長之後一定會以國 

際公務員自居，並在道個身分上求實現聯合國的理想 

與宗旨。

七0 .  Mr. GEBRE-EGZY ( 衣索比亜）：本人要 

代表衣索比亜代表圃祝賀宇譚大使經道個崇高大會的 

致決議被任爲聯合國代理秘書長。我們前曾在一般 

辯論的發言中指出，必須任命亜非區城的一個國民爲 

新秘書長。這一建譲獲得實現，令敝代表團深惑愉快。 

不過 , 今天剛繞舉行的選舉，其最令人快慰的一點遺 

不在於道個人選所屬的地理圆域。我們這個決議最令 

人滿意的一點，是我們選出了一個最理想的人來擔任 

秘書長載位。

七一 . 我們很高興地注意到，世界將有一位公 

僕，他是一個有高度文化的人，並有無盡的耐心和容 

忍；他頭腦淸晰，處事果斷，而最董要的，他能獻身 

替人類服務。想到聯合國的起源，我們覺得由一位前 

麵甸反法西斯人民自由聯盟的報判與宣傳主任来替它 

服務，是再好不過的人選。由忠於聯合國宗旨的人來 

替聯合國服務，是最合理想的。
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七二.本人要代表衣索比亜代表團祝賀大會以其 

智慧選出道位代理秘書長，並祝字譚大使擔任這一崇 

高但艱綴的載位獲得成功。

七三 . 最後，本人必須稱揚在這次握商斯中繼續 

執行聯合國工作的那些聯合國高級官員。

七四 . Sir Patrick DEAN ( 聯合王國）：本人代 

表聯合王國政府，爲大會任命宇譚大使爲聯合國的代 

理秘書長，向他致極熱烈和誠擎的祝賀。宇譚是一著 

名人物，他的長處不用我推薦。我們都深知他的爲人。 

他參加本組織工作始於一九五二年，其時他是該國出 

席大會的代表團的一員。

七五 . 後来，大家知道，他擔任麵甸胜聯合國常 

任代表及該國出席數届大會的代表團圃長，一直同我 

們共事。在這時期中，聯合王國代表團發覺他的意見 

明智穩董，他忠於本組纖的崇高原則；遺有一點——  
如容我這樣說—— 他也是一個我們很榮幸可以稱之爲 

朋友的人6

七六 . 誰都知道秘書長的職務極是繁重艱巨。宇 

譚要保持他的前任所確立的崇高傳統和公正判斷，確 

乎不是易事。但我相信本會堂內所有代表團都會全力 

支持他。我們認爲宇譚定能擔任道個崇高位置而獲得 

最優異的成功。我們從他今天在當選後卽席發表的聲 

明中已看出一個吉兆。容我這樣說，這篇淸晰、明智含 

有崇高原則的聲明，正足表明這個人的特色。

七七 . 最後，本人要代表聯合王國政府恭祝秘書 

長順利完成他行將擔當的任務。宇譚是我們所熱悉 

的，我們深信他定能建到這個目的並維護本組織的偉 

大傳統。

七八 . Mr.  W ACHUKU ( 奈及利亜）：本人代表 

奈及利亜代表團祝賀宇譚今日下午當選擔任崇高的秘 

書長載位。

七九.本人並要趁此機會向美國與蘇聯二大國致 

賀 ,道賀它們能把爭執放在一旁,以本組厳和全人類的 

較大利益爲重，並且不顧各種困難，終於聽取聯合國 

全體代表團的意見及其關於找一個人繼承故秘書長職 

位的願望。本人覺得這一次見於大會致推舉新秘書 

長的行動，證實了本人的一項信念，也是敝代表團和 

敝國的信念，卽人只要有決心，在任何時侯總可找到 

辦法解決。他自己的問題本人懇切希望諸大國能像這 

一次建成一項極可滿意的諫解一樣，繼續勤勉耐心地 

力求解決個現在令我們憂心的間題，好使新秘書長 

的工作減輕一點困難。我講這句話，因爲我們斯待新

秘書長採取堅定積極的步驟，來設法解決他一定會遇 

到的關於非洲的一些迫切問題。我乃是指剛果行動、 

安哥情勢及非洲的一些問題，包括阿爾及利亜間題 

等等。

八0 . 本人極仔細地聽了新秘書長的聲明。本人 

要向他保證；只要他堅守憲章，根據他今天的聲明辦 

•事，奈及利亜決在任何事情上同他充分合作；他一定 

會發現奈及利亜代表圃在可能範圍內當無不盡力協 

助。

八一 . 我们今天很高與，一位新秘書長已輕選出 

了；這個據報界說被悲觀空氣籠罩的偉大組蛾，甚至 

被人指爲搖搖欲墜的偉大組厳，將因宇譚擔任a 個高 

職而獲得新的生命。我們在秘書處之外的人，處此困 

難關頭，一定盡力對他提供協助。

八二 . 本人別無其他話要說，紙想這樣聲明：本 

人今天參加了新秘書長的就職典禮，極感愉快。本人 

原是要回奈及利亜去的，紙是爲了要參加這個儀式並 

爲其他一、二件事，縫耐心留下，以便恭逢其盛。本人 

還有一、二件事可能耽欄一下，但本人可向閣下保證， 

自參加今天的典禮之後,本人很可放心飛回拉哥斯去, 
知道聯合國非但不會如一些人所預測從此冗解，而且 

行將得到新的生命；閣下的温雅態度、耐心及閣下性 

格所蕴的力量，將幫助本組纖增添力量，向前邁進。

則主序Mr. (捷克斯拉夫）代行主席職務。

八三 . Mr.  WIRJOPRAlSrOTO ( 印度尼西亜）：

本人很高興除代表敝代表團外，尙代表伊朗、束辅寨、 

南斯拉夫、泰國、察國及阿富汗代表圉，要爲宇譚大使 

被大會一致推選任聯合國代理秘書長，向他表示誠擎 

的祝賀。

八四.選舉一位有如此聲望的人物擔任這個高 

載，是最適當的事。他擔任的這個職位，其任務確實 

艱綴，但是他以受人敬仰的品性、明智決斷的能力及 

對聯合國憲章宗旨與原則的忠誠，必能貢起他所擔當 

的艱巨責任。

八五.我們深信他領導本組織秘書處之後將大大 

幫助維持與增進世界和平與安全，推動聯合國正在辦 

理的事業，並增進各國間的福祉與合作-。

八六 . 本人要趁此機會向代理秘書長保證，我所 

代表的幾個代表團和它們的政府定會同他表誠合作。 

我們確信聯合國在他的精誠領導之下將繼續代表全人 

數的最高希望和理想。
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八七 . Mr. BROOKS ( 加拿大）：在這個動人的 

場合，本人要代表澳大利亜、紐西蘭及加拿大三代表 

團祝賛宇譚當選代理秘書長。

八八 . 記得加拿大外交部長曾在本會堂中說過， 

本大會內濟濟多士，當中一定可找到一個人，其才能 

品格足以符合a 個崇高職位的厳格要求。宇譚就是從 

我 們 羣 中 選 出 的 ，因此他帶来友誰的聯繁和諮商 

的習償，這兩點對於他、對於大家，都是極可安慰的。

八九.他在就職聲明中講到爲着負起他的嚴重職 

務所需要於他的條件。澳大利亜、紐西蘭及加拿大三 

國政府深信他定能以他的智慧、手腕及才能執行他的 

職責；同時處在聯合國歷史上這個嚴重困難關頭，三 

國政府擔允盡力給他以最充分的支持。

九0 . 代理秘書長的人選與於小國比較斜於大國 

更爲董要，因此，今天的一致投票具有特別董要的意 

義，它對本組織前途是個吉兆。

九一*. Mr. ORTIZ M ARTIN ( 哥斯大黎加）：本

人代表拉丁美洲國家集團及哥斯大黎加代表圓要稱揚 

宇譚的優越品性—— 道些品性使他今天當選世界上這 

個最高的國際職位。

九二.拉丁美洲國家自從聯合國創立以來一直在 

正義事業上同聯合國合作，現向秘書長擔允今後一定 

繼續此項合作。我們恭視秘書長執行他的艱巨職責獲 

得成功，我們新禱上帝以聖光照耀他那充滿荆棘的旅 

途。

九三. Mr.  U Y S  ( 南非）：南非外☆部長今日下 

午不幸有事不能參加；本人現代表他和南非代表團， 

追隨前幾位發言的代表，同聲来歡迎宇譚大使出任代 

理秘書長。

九四 . 我們視他能完成他所負的極艱難的任務。 

我們深信他定會同偉大的前任秘書長一樣，無畏、公 

正地執行秘書長的職責。

九五 . 在他擔責這座重任的時候，全世界到處都 

是嚴重，甚至險惡的問題，世界億萬人民無不祝他搶 

任道一任秘書長獲得成功。

九六. Mr.  Q U AISO N-SACKEY (逝納）：本人 

代表幾內亜、馬利及邀納代表團向新任秘書長表示熱 

烈誠擎的祝賀。

九七 . 因建格，哈瑪紹先生之死而引起的風浪已 

輕平息了。今夭我們見到了遂救。人類歷史上第一次，

一個来自亜非區域的人被選擔任人類爲了維持和平而 

設置的最偉大的世界組纖的首長。

九八.現在擔任秘書長職位的宇譚具備着擔任聯 

合國這個最高行政職位的一切必需條件。過去兩年中 

本人很榮幸曾在亞非集團的許多工作上與宇譚共事， 

其中凡遇特別有關非洲和亜洲及一般有關全世界的事 

項，宇譚總是率先出力。他是一個受過禍福考驗而不 

爲所阻的人。他順着命運的意旨前進。

九九 . 道個世界組厳現在面臨許多董要問題，其 

中最迫切的一個是剛果危機。爲着應付這個可能癒痰 

本世界組織的嚴重間題，需要宇譚的手腕、才能及鎭 

定。我們知道宇譚一定能應付這一局面。

一0 0 . 宇譚當選這個秘書長崇高職位，幾內 

亜、馬利及继納代表圃極感滿意，因爲在哈瑪紹先生 

不幸去世後的數日中，他是我們所想到並私下提請大 

家考慮的第一個人選。

一0 — . 我們對宇譚的當選特別覺得榮幸，因爲 

他來自一個屬於所謂第三世界的國家。他是不結盟 

的，而且正如他自己所說，現在和將來他將一直保持 

公正態度然而並不是守中立。還有甚麼比道更好或更 

正當的理由可解釋他的當選？根據我私人與他相處的 

經驗，我深信大會所作的這個決定是很明達的。他的 

才能和外交手腕，盡人皆知。他的容忍和平穩，有口 

皆碑。向他道賀其實是多餘的。我們認爲我們該向自 

己道賀，賀我們作了良好的選擇與明建的決定。

一0 二 . 本人代表幾內亜、馬利及翅納代表團向 

新秘書長保證，我們決盡力提供支持與合作。祝聯合 

國的力量日益槽大；祝這次一致推選秘書長事導引 

我們進入一個協調與和平的新時代。

一0 三 . Mr.  COOPER (賴比瑞亜）：本人代表 

賴比墙亜代表團爲宇譚被一致推選任聯合國的代理秘 

書長向他表示我本人及敝代表圃的祝賀。他榮任這一 

高職證明這位傑出的國際政洽家和外交家受到各方的 

器董。我們確信宇譚多年來所獲許多種豊富的經驗，使 

他有優異的資格可以尊厳的態度及辨事的效率來執行 

聯合國秘書長的董大職責。本組織所面臨的許多問題 

使字譚的職務成爲一個艱巨的責任，同時，也是全世 

界最煩I I和最受議論的任務之一。一般人稱他的職任 

爲最高的公務員，但本人要補充一句，他得伺候一0  
三位上司。伺候一位上巧已屬不易；我們可以想一想 

宇譚的問題他要伺候一0 三位上巧，但我們深信以他 

的才能、忠誠及耐心，宇譚定會克服這些困難。不諭
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我們信奉佛敎、基督激、回敎或其他宗敎，讓我們都来 

新禱神繼續領導他，賜福他，保全他。我們再向宇譚 

表示祝賀，並向他保證我們決全心全意地支持他，同 

他合作。

M r. ( 突足西亞）同任主摩。

—0 2 9 .  Sir Muhammed ZAFRULLA KHAN

( 巴基斯坦）：本人代表巴基斯坦及菲律賓代表團發 

言，後者授權要我在道個場合代它說話，使我至感榮 

幸。

一0 五.我們要對這個偉大組織終於又有了一位 

深学衆望的首長，表示安慰和滿意。除了這一層外，我 

們遺極爲高興，因爲被選的字譚是我們很感親切的， 

他在各方面都値得我們敬仰並信任。

- 0 六.亜洲已供給了一位最優秀的人物替聯合 

國服務；但宇譚不是亜洲專有的；他是屬於全人類的。 

字譚® 次接受道個崇高載位的繁重載責，乃是本於他 

的深切的責任感及最高的勇敢糖神。我們深信他擔任 

這些責任，定能應付裕如，他一定會不負大家對他的 

信託，並忠於他的誓詞。

- 0 七 . 我們在祝賀字譚擔任a 個崇高職位之 

時，不僅向他保證我們一定全力同他合作，並且保證 

一定時時爲他懇切断禱，願上天繼續給他以啓發和力 

量，使他順利完成他所負的神聖信託。

一0 八 . 安全理事會和大會一致選任宇譚爲a 個 

偉大組厳的首長，實可慶賀。在這樣的一個場合，本 

人相信我可對剛織目睹的這一結局簡單表示一下我個 

人的欣慰之情。麵甸與巴基斯坦接壤數百哩，但宇譚 

被任命爲代理秘書長，在我也是•一件極愉快之事，因 

爲本人曾在一九三二年擔任麵甸的敎育、衞生及士地 

部長，一九三五至一九三六年擔任麵甸的商業及鐵道 

部長。本人第一次到那個可愛的國家去，卽是爲着擔 

任它的部長和公僕。

一0 九.本人今天得有機會祝賀麵甸的一位俊傑 

就任聯合國代理秘書長，至感榮幸。

一一0 .  Mr. CARDOSO ( 剛果，雷堡市）：本人 

代表剛果代表團向秘書長閣下祝賀您榮任這個極董要 

的職位。故秘書長建格哈瑪紹先生之死，敝代表圃 

深感痛悼，他將永遠是剛果國家統一的英雄和烈士。

 . 秘書長先生，以剛果間題而言，閣下的

任務實在是艱巨無比，需票竭智盡慮去處理的。我們 

祝閣下順利肅淸敝國領土f t 的殖民地主義並實現國家

統一。我們深信您一定將如前任秘書長一樣，爲着敝 

國和全世界的和平而奮鬪。

i二.裁軍間題和肅淸殖民地主義問題同樣重 

要；我們相信這個基本間題將需要閣下以全部精力和 

專誠去處理。閣下負起這些極董要職務之時，世界正 

被恐懼所籠罩，希望之光則很願淡。冷戰劇烈進行着； 

但是我們聽了閣下剛繞的聲明之後，益覺得閣下的品 

性正就是我們的希望所寄。本人不用吿斬閣下，和平 

是每天的工作。和平需要閣下遂日努力，因爲批評指 

摘也必會逐日傳來。我們之所以抱着希望，是因爲閣 

下定會以穩重精神作您每日的決定。

••三 . 最後本人要告新閣下，剛果前途操在閣

下手中。

*四.我們希望賴閣下的努力剛果和全世界會 

再得到秩序與和平；我們希望剛果人民會力支持閣 

下來解決危機，以樹立統一和主權；秘書長先生，本 

人在這些希望之下，代表剛果及剛果代表團向您祝 

賀，並祝閣下替世界建立和平的努力獲得成功。

*五 . Mr.  ROSSIDES (賽普勒斯）：本入代表

賽普勒斯代表團和馬來亜聯邦代表團衷誠祝賀字譚獲 

大會一致推選任聯合國秘書長的崇高職位。聯合國決 

定選擇字譚任秘書長，是深可慶賀的事。他的明晰的 

眼光、獨立的判斷，他的忠誠、才能加上他的文化背景 

和外交手腕，保證他一定能執行秘書長職位的艱難任 

務而得到成功。

*六.本人執行聯合國工作時曾很榮幸的能在 

各方面同宇譚大使有過有效的合作，因此有機會認識 

他的傑出的心靈品質、謙恭態度及談判手腕。賽普勒 

斯代表圃向秘書長保證我們一定和他在聯合國內竭誠 

合作。當此人類歷史到了嚴董關頭，聯合國負着董大 

責任須領導全人類渡過危險達向和平及進步的時候， 

我們覺得宇譚被選任秘書長乃是上蒼的意志。

.七 . Mr.  COMAY ( 以色列）：本属大會一開

慕時因達格，哈瑪紹先生不幸喪生的消息頓時陷入一 

團愁雲之中；現在選出宇譚大使，是一件最可興奮的 

事。關於秘書長問題，以色列政府和代表團從開頭起 

就保持一項根據原則的態度，並曾公開和在我們與其 

他代表圃的接觸中表明道一態度。我們藍決擁護應紙 

有 秘 書 長 ，獨立行他的選舉應按照棍本法規 

定的程序，他可隨意請詢次長和顧間，他們應主要是 

資格齊全的國際公務員，並以本組織爲其第一効忠對
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象。這次一位代理秘書長按照道些原則選出，使我們 

對聯合國的前途發生了新的希望。

一八 . 但秘書長不只是一個制度;他是一個人。 

而最令我們滿意的事莫過於看到一位深得各方器董、 

忠誠公正、有道德的勇氣、有敏鋭的頭腦、又有深沉的 

謙邁和括靜的智慧—— 遣大部分起源於他的人道主義 

和他所信奉的宗敎—— 的人，来擔任這個職位了。他 

現在擔任世界上最艱巨複雜的任務之一;紙有替人類 

服務的精神縫使他肯接受這個考驗，使他的政府肯放 

棄一位這樣傑出的代表。以色列是一亜西小國，麵旬 

是我們在東南亜的姊妹國；我們兩國之間的友館:和合 

作境加了我們對他的信心。

一九 . 我們謹向新秘書長熱烈視賀；我們向他 

保證在他的工作的每一階段，我們定同他竭誠合作。

一二0 .  Mr. BITSIO S ( 希I I ):本人代表奥地 

利、比利時、愛爾蘭、盧森堡、荷蘭、葡萄牙、西班牙、士 

耳其及希職諸代表團祝頌大會一致譲定選舉閣下接替 

故秘書長達格，哈瑪絡先生，至惑榮幸；本人謹請閣 

下接受我們衷誠熱烈的祝賀。閣下的品質、穩董判斷、 

公正態度及豊富的聯合國經驗，是閣下獲得成功的最 

可靠保障，而這一成功是和本組織的命運及其建成大 

家所希望的世界和平的使命，密不可分的。

一二一. 閣下在全世界莫不憂心如煎的時候廣任 

S —崇高職位，我們衷誠希望閣下的這座品質將幫助 

各會員國來联除這些焦慮。

一二二 . 秘書長先生，本人代爲發言的S 幾國代 

表團靈於世局的艱難和今天閣下所負職務的嚴董，敬 

視閣下獲得成功。

一二三 . Mr.  M A R U N O (義大利）：義大利代 

表團歡迎選舉麵甸的宇譚擔任代理秘書長來領導聯合 

國秘書處。我們熱烈祝賀他完成這董要艱難的使 

命。

一二四 . 宇譚的資歴、名望、外交才能、高深智慧 

使他獲得普遍推重，成爲代理秘書長的最佳人選。

一二五 . 我們見到宇譚獲得一致推舉，極爲高 

興，我們認爲這是聯合國會貴國間未來合作的一個吉

兆。另外有一件事也極可慶幸，就是他的選舉是按照 

聯合國規則辦理的，因此這位新秘書長奉有憲章所規 

定的一切職責。

一二六 . Mr.  N 'TH EPEC略麥隆）：本人代表非 

洲及馬拉加西國家聯盟的各國，卽溶麥隆# 和國、中非 

共和國、查德、剛果( 布拉薩市)、達荷美、加彭、象牙海 

岸、馬達加斯加、茅利塔尼亜、奈及爾、塞內加爾及上伏 

塔，追隨前面幾位代表之後，誠擎祝賀宇譚當選聯合 

國代理秘書長。

二七 . 暴風雨之後出現藍空。故秘書長達格，哈 

瑪綴不幸喪生消息傳來之後聯合國曾一度被烏雲籠 

罩，現在雲散之後，太陽又出現了。非洲及馬拉加西 

國家聯盟的各國聽了宇譚剛縫的聲明，深慶得人，現在 

特別要視賀安全理事會常任理事國一致推舉這位我 

們都熟知其高尙品質和謙邁態度的人。爲了和平，爲 

了人類前途，但願大家對今日的重大間題也能達到同 

樣的一致態度，俾可減輕秘書長的任務而增進本組纖 

的聲譽。

一二八. 非洲及馬拉加西國家聯盟經由本人向閣 

下保證，爲了和平，爲了聯合國的存亡，我們定必同 

閣下全力合作。

一二九 . 秘書長閣下，您的任務是艱巨的。願上 

帝指尊您；我們大家爲您祈禱。

一三0 .  U  ON SEIN ( 麵甸）：因爲到此刻爲止 

宇譚一直是我們之中的一員，所以麵甸代表團自不應 

如其他代表圓一樣與他表示如此熱烈、友好的祝貧和 

讚美；關於他我們紙說道樣一句話：宇譚是我們所極 

'敬愛的人。

一三一*.但麵甸代表團要趁此機會惑謝安全理事 

會全體理事及大會全體會員國一致推舉宇譚出任聯 

合國代理秘書長的崇高載位。我們認爲道是對於敝國 

的一個殊榮，諸位知道，麵甸素來採取一項我們叫做 

友善中立的政策，這個政策的基礎是斜世界各國一律 

維持友霞和善意。麵甸政府及人民對一位麵甸人被 

任爲這個偉大的世界組織的行政首長，深表歡欣及惑 

謝。

千後五時四十五分散會


